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Amt Lebus 14. September 2015 
Amt Lebus 

Niederschrift  
über die Sitzung des Amtsausschusses Lebus  

 

Sitzungstermin: Dienstag, den 08.09.2015 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 21:15 Uhr 

Sitzungsort: im Deutsch - Polnischen Kulturzentrum, Schulstraße 5, 
15326 Podelzig 

Anwesend: 
 
Vorsitzende 
Frau Margot Franke    
 
Mitglieder 
Herr Frank Fries    
Herr Wolfgang Gerlach    
Frau Angelika Knispel    
Herr Joachim Kretschmann    
Frau Maren Nickel   in Vertretung für Herrn Radtke 
Herr Alfred Nowak    
Herr Karl-Friedrich Tietz    
Herr Urs Walter    
 
Amtsverwaltung 
Herr Heiko Friedemann    
Frau Iris Frackowiak    
 
Schriftführung 
Frau Undine Schulz    
 
Geladene Gäste 
Herr Polizeihauptkommissar Thomas Wendland    
 
Gäste 
Herr Erhard Borngräber    
Frau Renate Matz    
 
Märkische Oderzeitung 
Frau Josephin Hartwig    
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Nicht anwesend: 
Mitglieder 
Herr Herbert Radtke   entschuldigt 
Herr Andreas Weber   entschuldigt 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Zur Geschäftsordnung 
   1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
   1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
   1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 14.04.2015 
   1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 14.04.2015 
   2. Einwohneranfragen 
   3. Information zur Kriminalstatistik (BE: Herr Wendland) 
   4. Beratung und Beschlussfassung zur Förderung von Sportmaßnahmen in 2015 

(AL/150/2015) 
   5. Beratung und Beschlussfassung zum Beitrittsbeschluss zur Haushaltssatzung für das 

Haushaltsjahr 2015 des Amtes Lebus (AL/153/2015) 
   6. Sonstiges 

Nicht öffentlicher Teil 

   7. Einwendungen gegen die Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 14.04.2015 
   8. Auswertung der Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 14.04.2015 
   9. Sonstiges 
 

Öffentlicher Teil 

1. Zur Geschäftsordnung 
1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
Die Einladungen sind allen Amtsausschussmitgliedern ordnungs- und fristgerecht zugegangen. 
Beanstandungen werden nicht erhoben. 
 
1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
Ausschließungsgründe wurden von keinem Ausschussmitglied angezeigt. 
 
1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Von 10 Ausschussmitgliedern sind 9 anwesend, davon 1 Mitglied in Vertretung. Somit ist die 
Beschlussfähigkeit gegeben. 
 
1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 14.04.2015 
Keine. 
 
1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 14.04.2015 
Kurs „Sturzprävention“ in Reitwein, TOP 2 
Frau Franke: 
Demnächst wird ein „Schnuppertraining“ im Dorfgemeinschaftshaus in Reitwein durchgeführt. 
Frau Bäcker von der Ortsgruppe der Volkssolidarität Reitwein und Frau Lindner vom KSB MOL 
stimmen derzeit einen Termin ab. Danach soll ein regelmäßiges Training stattfinden. 
2. Einwohneranfragen 
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Keine. 
 
3. Information zur Kriminalstatistik (BE: Herr Wendland) 
Herr Polizeihauptkommissar Thomas Wendland gibt einen Überblick über die Kriminalitätssta-
tistik im Amtsbereich Lebus 

- Personelle Besetzung Frau Polizeiobermeisterin Cäcilia Sommerfeld und Herr Poli-
zeihauptkommissar Hans-Jürgen Lücke 

- Kriminalitätsstatistik: 
- Straftaten im Amtsbereich Lebus sind zurückgegangen (von 113 auf 98) 
- Diebstähle 2011 = 50, 2012 = 59, 2013 = 66, 2014 = 72 
- Aufklärungsquote liegt 2013/2014 bei 20,8 % 
- Komplettdiebstahl Kfz 2011/2012 = 6, 2013 = 3 
- Wohnungseinbrüche sind kein Schwerpunkt in Lebus (2013 = 6, 2014 = 5) 
- Diebstähle aus Firmen (2012 = 23, 2013 = 31, 2014 = 7) 
- Betrug ist gesunken von 24 auf 17 Fälle 

 
Anschließend zeigt Herr Wendland eine Präsentation. Hier wird die Kriminalitätsstatistik noch 
einmal in Diagrammen dargestellt. 
Zusammengefasst kann festgehalten werden, dass die Kriminalität im Amtsbereich Lebus zu-
rückgegangen ist. 
 
Auf Antrag von Frau Franke erteilen die Amtsausschussmitglieder Herrn Borngräber einstimmig 
Rederecht. 
 
Herr Borngräber fragt an, wo der Unterschied zwischen Schutzbereich und Polizeiinspektion ist. 
Herr Wendland erläutert, dass es bis 2011 Schutzbereich und nunmehr Polizeiinspektion heißt, 
dies ist der aktuelle Begriff. 
 
Auf Nachfragen von Herrn Walter, gibt Herr Wendland bekannt, dass 2 Fahrzeuge im Fahrwech-
seldienst vorhanden sind. Zivilautos sind auch unterwegs. 
 
Herr Tietz möchte wissen, wie die Zusammenarbeit mit der polnischen Polizei ist. Herr Wend-
land sagt, dass sich die Zusammenarbeit schwierig gestaltet, da Polen ein zentral (aus War-
schau) geführtes Land ist. Seit 2014/2015 läuft die Zusammenarbeit wieder an und läuft konti-
nuierlich weiter.  
 
Die Frage von Herrn Nowak nach Drogendelikten im Amtsbereich, wird von Herr Wendland 
verneint. 
 
Frau Knispel erkundigt sich nach der Mehrbelastung der Polizeibeamten durch Flüchtlinge. Herr 
Wendland führt aus, dass punktuell bestimmte Objekte angefahren werden, dieses Personal 
fehlt an anderer Stelle und stellt dadurch eine hohe Belastung für die Kollegen dar. 
 
Frau Franke dankt Herrn Wendland für die Ausführungen. 
Herr Wendland verlässt die Beratung. 
 
4. Beratung und Beschlussfassung zur Förderung von Sportmaßnahmen in 2015 

(AL/150/2015) 
Frau Franke erläutert die Beschlussvorlage. 
 
Die Amtsausschussmitglieder diskutieren 
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Frau Nickel gibt an, dass 500,00 € für die Amts-Kita-Olympiade zu wenig seien. Es muss ein Bus 
organisiert werden. 
 
Herr Kretschmann stellt folgenden Antrag: 

-    500,00 € für die Amts-Kita-Olympiade 
- 6.500,00 € : 5 = 1.300,00 € 
-    900,00 € für KSB (wie beantragt), anstatt 1.300,00 € Rest = 400,00 € 
- diese 400,00 € zusätzlich für die Amts-Kita-Olympiade 

o Ergebnis:    900,00 € Amts-Kita-Olympiade 
1.300,00 € BSV Blau-Weiss Podelzig e.V. 
1.300,00 € SV Rot-Weiß Reitwein e.V. 
1.300,00 € SV Blau-Weiß Lebus 
1.300,00 € SV Zeschdorf e.V. 
   900,00 € KSB MOL 
7.000,00 € 
 

Abstimmungsergebnis:  Ja: 2  Nein: 5  Enthaltung: 2 
 
Somit ist der Antrag abgelehnt. 
 
Herr Gerlach stellt den Antrag für 2015 wie folgt: 
 

- 1.000,00 € für die Amts-Kita-Olympiade 
- 6.000,00 € Neuaufteilung nach Quote 

 
Abstimmungsergebnis:  Ja: 6  Nein: 0  Enthaltung: 3 
 
In der kommenden Klausurtagung zum Haushalt soll intensiv über dieses Thema gesprochen 
werden. Vorgeschlagen wird, dass für 2016 im Haushalt nur noch 2.000,00 € für amtsübergrei-
fende Veranstaltungen eingestellt werden. Die Vereine sollen über die Gemeinde gefördert 
werden (ohne Umverteilung auf Amtsebene). 
 
Beschluss-Nr.: 05-09/2015 
Der Amtsausschuss des Amtes Lebus beschließt, die bereits im Haushalt 2015 eingeplanten Zu-
schussmittel wie folgt zu verteilen: 
 

Lfd. Nr. Emfänger Summe 

1 Amts-Kita-Olympiade         1.000,00 €  

2 Kreissportbund MOL e. V.            473,40 €  

3 BSV Blau-Weiss Podelzig e. V.         1.357,08 €  

4 SV Rot-Weiß Reitwein e. V.         1.315,00 €  

5 SV Blau-Weiß Lebus e. V.         2.064,00 €  

6 SV Zeschdorf e. V.             789,00 €  

 
Abstimmungsergebnis:    Ja: 6    Nein: 0    Enthaltung: 3 
 
 
 
 
5. Beratung und Beschlussfassung zum Beitrittsbeschluss zur Haushaltssatzung für das 

Haushaltsjahr 2015 des Amtes Lebus (AL/153/2015) 
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Herr Friedemann erläutert kurz, dass dieser Beschluss formal notwendig ist, obwohl das Amts-
gebäude nicht wie geplant gekauft werden konnte. 
 
Beschluss-Nr.: 06-09/2015 
Der Amtsausschuss des Amtes Lebus beschließt den Beitrittsbeschluss zur Haushaltssatzung für 
das Haushaltsjahr 2015. 
 
Abstimmungsergebnis:    Ja: 7    Nein: 0    Enthaltung: 2 
 
6. Sonstiges 
Information zur Kreisgebietsreform 
Herr Friedemann: 

- 28.09.2015, 18.00 Uhr Veranstaltung des Innenministers in Seelow – öffentliche  
Veranstaltung – 

- 08.10.2015, 18.00 Uhr Info-Veranstaltung im Kulturhaus Lebus für alle  
Gemeindevertreter und Stadtverordneten 
 

Flüchtlingsproblematik 
Herr Nowak: 

- müssen Vorbereitungen in den Kommunen getroffen werden 
- bittet um rechtzeitig Information 

 
Herr Friedemann: 

- im Amtsbereich stehen derzeit keine geeigneten Objekte zur Verfügung 
 
Feuerwehrgarage Wulkow 
Frau Franke: 

- 09.10.2015, 13.00 Uhr Übergabe der fertiggestellten Feuerwehrgarage 
 
Jahresabschlüsse 2010 
Herr Friedemann 

- Jahresabschlüsse 2010 sind für alle Gemeinden erstellt und bis auf Podelzig bereits ge-
prüft 

- liegen im guten Mittelfeld 
- Jahresabschlüsse 2011 – 2013 folgen sukzessive und zügiger 

 
Klausurtagung am 03.11.2015, 18.00 Uhr Amtsgebäude, Beratungsraum 
Nächste Sitzung Amtsausschuss: 08.12.2015, Amtsscheune Treplin 
 
 

 

Margot Franke 
Vorsitzende 
des Amtsausschusses 
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